



Le Béalien n° 32

A vos agendas.....

L'Union de Quartier organise un super

L
O
T



O le samedi 26 janvier 1991

Tout au long de la soirée, vous pourrez gagner
de NOMBREUX LOTS, dans une ambiance sympa et
familiale

un C
A
R
N
A
V
A



L le samedi 23 mars

Thème: Pays du monde

Défilé, animation toute l'après-midi

Prochain Béalien mi mars, articles à déposer avant le 15 février
Maison de la clairière, 9 le routhoir



La CEE/E de l'UHQb : MAIS QU'EST-CE DONC ?

La Commission Espaces Extérieurs / Environnement de l'Union des Habitants des Béalières s'est donné pour tâche, depuis sa création en 1984, d'agir pour l'entretien et l'amélioration de notre cadre de vie aux Béalières, en liaison avec les habitants, les élus et les services municipaux concernés (services techniques, urbanisme, environnement, etc...).

- entretien des espaces verts (pelouses, plate-bandes et massifs, haies, bosquets), plantations et replantations, élagages, etc...

- attention vigilante aux questions de sécurité (circulation, stationnements)

- amélioration de l'équipement du quartier (aires de jeux, aménagements pour les jeunes, mobilier urbain, etc...)

- information des habitants et... recueil de l'information.

De plus, la Commission représente l'Union de quartier et les habitants dans deux commissions municipales importantes pour notre cadre de vie :

- la commission Urbanisme

Sont actuellement à l'étude : le carrefour du lycée, l'avenue du Taillefer, le futur parc Cœur Vert (sous le lycée).

- la commission Environnement

Les chemins piétonniers à Meylan, les espaces verts et le traitement des ordures ménagères sont actuellement les dossiers à l'étude.

Enfin, la Commission Espaces Extérieurs vous a représentés activement, tout au long de l'année, au sein du Comité Cœur Vert / voie 50 / carrefour du lycée, regroupant les Unions de quartiers et les associations du Cadre de vie à Meylan, pour essayer d'aboutir à un projet plus conforme aux vœux des habitants et des utilisateurs.

Pour cette **nouvelle année scolaire**, la Commission s'est donné pour objectifs :

1- **Sur le quartier :**

- L'implantation d'un marché hebdomadaire sur la place des Tuileaux (suite au sondage largement favorable effectué l'an dernier auprès des habitants).

- La propreté du quartier (en particulier la Coulée Verte entre Béal 1 et Béal 2) et l'épineux problème des excréments d'animaux domestiques.

2- Par sa participation aux **commissions municipales**, le suivi des dossiers en cours :

- carrefour du lycée, avenue du Taillefer (voie 50), parc du Cœur Vert

- Traitement des ordures ménagères (étude de la mise en place du tri sélectif à la source).

3- La Commission poursuivra sa participation au **Comité Cœur Vert / voie 50 / carrefour du lycée**

4- Enfin, elle prévoit une animation, pour le printemps 1991, "Béalières, 7 ans après".

Il s'agira d'évoquer, avec les réalisateurs et les habitants, la démarche originale, unique en France à l'époque, qui a présidé à la création et à la réalisation de notre quartier (devenu depuis une référence en matière d'aménagement paysager et urbain), et de savoir comment, 7 ans après, les habitants anciens et nouveaux, vivent les Béalières au quotidien.

Responsable de la Commission Espaces Extérieurs / Environnement :
Daniel BOIRON
2 passage des Lisses (Béal 1)

AMENAGEMENT - ENTRETIEN DU QUARTIER

Comme chaque année, la Commission a fait de nombreuses propositions (une cinquantaine) concernant l'entretien du quartier (voirie, espaces verts) et l'amélioration ou la création d'équipements (circulation, sécurité, loisirs).

Ces propositions, établies d'après les interventions des habitants auprès de la Commission, seront examinées avec les élus, les services techniques et le service environnement de la Mairie au cours d'une réunion qui se tiendra fin janvier.

La commission tient à la disposition de chacun le document détaillant ces propositions.

FONTAINE de la PLACE des TUILEAUX

La fontaine ne fonctionne plus depuis quelques semaines. Rassurez-vous ! Elle n'est pas, cette fois-ci, en panne ! Les services techniques de la Mairie ont mis simplement l'installation "hors gel" et démonté les pompes assurant le fonctionnement de la fontaine. Il nous faudra attendre la fin des frimas pour que notre place retrouve son aspect familier. Patience !

MARCHE, PLACE des TUILEAUX

Il y a un an, l'UHQB a effectué un sondage auprès des habitants du quartier. A une très large majorité, ils se sont prononcés en faveur d'un marché hebdomadaire place des Tuileaux.

Nous en avons avisé le Conseiller municipal chargé de cette question. Il nous a répondu que ce dossier était à l'étude en Mairie depuis déjà un an. Nous espérons que cette étude sera bientôt terminée et que ses conclusions seront favorables.

Un tel marché existe depuis de nombreuses années au centre commercial des Buclos. Nous souhaitons un marché équivalent sur la place des Tuileaux, ou à proximité (par exemple, le parking du restaurant de "la Chantignole"). Outre le fait qu'il offrirait, une fois par semaine, aux usagers, une gamme de produits plus étendue, un marché créerait un lieu d'animation et de rencontre dont profiteraient finalement les commerçants "fixes" de la place des Tuileaux.

Les quartiers actuels des Béalières et du Charlaix, le futur quartier de Maupertuis représentent, à notre avis, une population suffisamment importante pour justifier l'implantation d'un tel marché.

Rappelons enfin que, dès la création du quartier, et plus tard, lors de la mise en service de la place des Tuileaux, la question d'un marché avait déjà été évoquée par l'UHQB et les habitants. Elle avait rencontré un écho favorable auprès des élus, à condition toutefois de respecter un délai raisonnable vis-à-vis des nouveaux commerçants de la place. Ce délai nous paraît aujourd'hui largement dépassé.

EQUIPEMENT "SKATE-BOARD"

La Mairie nous communique :

Dans le cadre de la préparation budgétaire, la somme de 500 000 francs a été inscrite pour la réalisation des équipements souhaités. Il faut savoir que cette inscription sera soumise au vote du budget, au début de 1991.

Cette inscription ne signifie donc pas encore acceptation officielle. Par ailleurs, les services techniques de la Mairie travaillent actuellement sur la localisation précise des deux équipements, le "street" et la "rampe".

A suivre ...

OUI ! la solidarité ça existe encore !

Dans le Béalien n° 31, nous avions lancé un appel pour trouver une famille d'accueil pour Roger, jeune libanais de 17 ans 1/2, qui voulait poursuivre ses études en France.

Notre appel a été entendu : Roger est arrivé à Meylan et fréquente le lycée du Grésivaudan.

Bravo pour la famille qui a accepté cette "adoption". Et bienvenue à Roger dans notre quartier.

S. Guillard
M.N. Vieil

Du nouveau aux Béalières

Depuis la fin novembre, se tient au 13 le Routoir (face à la Bibliothèque), un point "accueil-jeunes"

Ce lieu est ouvert à tout le monde et particulièrement aux jeunes des différents quartiers de Meylan.

Cet espace, mis en place avec l'association Horizons, se veut un lieu d'écoute, de détente, de discussion et de propositions (projets, mise en place d'activités nouvelles, sorties,...). N'hésitez plus !

Ce lieu est actuellement ouvert :

- le mardi, de 16 h. à 19 h.
- le mercredi, de 14 h. à 18 h.
- le vendredi, de 16 h. à 19 h.

Cette permanence sera élargie après les fêtes de fin d'année.

Pour plus de renseignements, contacter Philippe au 13 le Routoir (76 90 41 28), ou Horizons (76 90 32 85).

je m'appelle yann, j'ai 9ans, et je ne veux pas d'une autoroute qui séparera deux quartier et polluera beaucoup plus la nature. je trouve que vous les adultes, vous agissez vraiment trop peu contre la voie 50. et moi je ne peux rien faire: je ne suis qu'un enfant.

yann Novelli

De l'art d'être Père Noël

La période de Noël est traditionnellement celle où l'on porte avec le moins d'arrière-pensées et le plus d'allégresse la main à son porte-monnaie.

Rigueur du climat, réduction des heures d'ensoleillement, nous incitent en effet à rechercher la chaleur humaine (familiale et amicale) et, par contre coup, à songer à tous les démunis de notre planète terre.

Mais c'est alors que s'élèvent, barrant la route à ces élans de générosité, mille idées suspicieuses entendues ou lues auparavant et promptes à susciter le découragement chez le donateur le plus zélé:

Et quelles preuves a-t-on que l'argent envoyé parvient bien au pays intéressé. Que d'autre part cet argent n'est pas détourné par des fonctionnaires véreux?

S'il est relativement aisé de tourner la difficulté en ne décistant de ne donner qu'à des organismes reconnus (dont les comptes sont donc contrôlés par l'Etat) et non gouvernementaux (dont les fonds ne transitent pas par les Etats étrangers parce que ces organismes sont implantés dans les pays concernés), que répondre à cette perfide accusation:

L'aide financière est comme l'aide alimentaire: elle a des effets pervers, (ce qui, somme toute, correspond à l'affirmation-plus classique-que «l'enfer est pavé de bonnes intentions»). L'aide alimentaire directe (c'est-à-dire le don des surplus de blé, maïs, etc.... occidentaux) a pour effet, nous dit-on, de modifier les habitudes et les besoins des habitants, qui ne consomment que les produits locaux tels que le mil (en Afrique), et entraîne par conséquent la déstructuration et l'appauvrissement des économies locales. D'autre part, nous précise-t-on, le don, et l'aumône, entraînent l'habitude de la dépendance; or il faut au contraire

inciter les pays du Tiers-Monde à travailler et à travailler mieux. Faut-il donc s'abstenir de toute aide financière? Est-il possible que notre richesse relative et l'énorme puissance de notre monnaie (un travailleur journalier indien gagne environ 75 roupies soit 40 francs par mois!) ne serve à rien?

Heureusement une voie d'action cohérente semble exister: d'après l'U.N.I.C.E.F., l'école reste le meilleur vecteur de développement pour un pays. Le rapport de l'U.N.I.C.E.F. («La situation des enfants dans le monde, 1990») estime qu'une scolarisation de 4 années entraîne un «accroissement de 10% environ de la production agricole», et qu'à «chaque année supplémentaire qu'une future mère passe à l'école» correspond un recul en moyenne de 9 pour mille du taux de mortalité infantile». Actuellement, 27,7% de la population mondiale est analphabète, et 98% des analphabètes de plus de 15 ans vivent pour l'essentiel dans les pays en voie de développement. Des associations (O.N.G.) comme Aide et Action, Terre des Hommes, Frères des Hommes, A.T.D. Quart-monde (pour l'analphabétisme français) ont depuis longtemps souligné la nécessité d'une véritable éducation, respectueuse des particularités des «autochtones» et qui ne transposerait pas toutes les techniques, ni surtout les besoins des Occidentaux et mettent en application ces principes dans leur aide aux P.V.D.

Alors, en cette fin d'année, nous pouvons peut-être nous souvenir que 1990 avait été Année Internationale de l'Alphabétisation par l'Assemblée Générale des Nations Unies. Et si, finalement, notwithstanding la crise de l'Éducation Nationale, il n'y a PAS DE MEILLEUR PERE-NOËL QUE L'INSTITUTEUR?

M.O. NOVELLI

Courrier du lecteur

VIVE LE V.T.T

Il faut bien le dire, nous, aux Béalières, on est vraiment tous branchés. (et même, les uns sur les autres) C'est bien simple, quand je rentre chez ma copine, je me demande toujours si je ne suis pas chez moi. C'est vrai, à la fin, y'en a marre....C'est pas parce qu'on appartient tous à la même catégorie socio-culturo-professionnelle comme y disent, qu'il faut avoir/ faire tous, les mêmes choses. Des exemples ?

Le mari :ingénieur chez Grelin-Melun,bon .La femme ? Vous avez dit: «Prof?», vous connaissiez les réponses. Des gosses parfaits, intelligents et tout... finiront dans «les grandes écoles» . Dimanche, on ski de fond l'hiver, on planche à voile l'été. On marche dans la montagne pardon «en montagne.» ..J'en passe et des meilleurs. J'arrête, vous allez me reconnaître. Mais, il une chose que je refuse absolument, c'est le V.T.T: vélo tout terrain, il paraît. D'abord avec mon pareil, il faut se méfier.

Vive Tous les Tordus.
Vendez Tous vos Tricycles
Voilà, Tirons un Trait

Vous avez vu comment on pédale sur ces engins, Regardez-vous. Pour moi, c'est la plus belle illustration de notre vie contemporaine. Tu pédales, tu pédales, tu t'agites et t'avances pas plus que les autres. Alors, merci bien, déjà que la semaine je pédale pas mal...même pour ressembler à ma catégories socio-culturo-professionnelle, et ne pas trahir mon éthnie vous ne me ferez pas monter sur un «Mountène Bailleque».

M.B
Merci Beaucoup

Claude Marotte



INFO:

L'A.P.E.U.Q. nous invite à une rencontre publique au centre des arts, le 24 janvier 91 à 20h30 sur le thème "évolution de Meylan - Bilan d'une décennie" Montage diaporama et débat.



Pour tout renseignement
sur l' Union de Quartier
Téléphoner à B ,
Ronsin au 76 90 39 21